

TRAS LA PUERTA DEL PODER

Deadline, para Marcelo... y Morena-AMLO



Por Roberto Vizcaino

Hoy, Marcelo Ebrard no tiene regreso en Morena ni ante Andrés Manuel López Obrador y por ello su línea final llegó ya para dejar Morena y poder lanzarse por MC. No hay más tiempo porque lo electoral tiene calendario que se cumple día a día

No hay fecha que no se cumpla y pareciera que la del paso final llegó para que **Marcelo Ebrard** defina de una vez por todas su situación en Morena y frente a su ex jefe y ex aliado, el presidente **Andrés Manuel López Obrador**.

Cosas de la vida, el mandatario y su gerente en Morena, el ex marcelista **Mario Delgado** decidieron que este mismo fin de semana se definan las encuestas que repartirán las candidaturas a gobernador del partido en el poder en los 8 estados en juego, y en la CDMX.

Maestro en el manejo político en situaciones de crisis, **AMLO**—si es cierta la premisa de que en política no hay coincidencias—, decidió juntar lo de **Ebrard** con el resto de sus retos electorales y presupuestales.

Y si son ciertas, como parece que son, hay versiones de que **AMLO** ha dicho a los suyos que ni con

Marcelo, ni con sus diputados afines—quienes al parecer se aprestan a intentar modificar el Paquete Presupuestal 2024—, ni con los aspirantes de Morena a las gubernaturas, habrá negociación.

De ser cierta, su instrucción es dejarlos a todos esos “atrás de la raya”. Y que aquellos que decidan rifarsela con actitudes de presión o rupturistas, pues que se atengan a las consecuencias.

Con el único que tuvo un nuevo gesto de acercamiento, fue con su ex canciller, a quien le envió el mensaje en la mañanera del jueves de que las puertas de Palacio (y de formar nuevamente parte de su gobierno) sí están abiertas para él y que si decide acercarse él lo recibirá, lo escuchará y conversará con él.

Esto sólo con él, porque la instrucción a todos sus funcionarios y cargos políticos es la de no negociar nada con **Ebrard**.

LOS DOS ESCENARIOS POSIBLES

Luego de recibir la respuesta amañada de rechazo a sus exigencias por parte de la Comisión de Honor y Justicia de Morena, en la que no se oponen, pero difieren y condicionan las peticiones del ex canciller, se indicó que **Ebrard** tendría tres días para responder y ampliar o desechar su recurso.

Ese plazo venció el jueves pasado y **Ebrard** deberá indicar qué paso sigue en su pelea por anular y reponer el proceso interno del cual salió ungida **Claudia Sheinbaum** como virtual candidata presidencial de Morena, PT y Verde.

Todos dentro y fuera del partido en el poder y en el círculo de **López Obrador** dan por hecho que la exigencia de **Marcelo** es imposible de cumplir.

Y hay quienes insisten en que eso se sabía desde antes de iniciar el proceso lleno de vicios que se instauró para colocar a la ex jefa de Gobierno de la CDMX como la abanderada de Morena para 2024.

Esos que dan por hecho que **AMLO** impondrá contra viento y marea, y por sobre todos los preceptos legales a **Claudia** en la Presidencia, porque para ello cuenta con miles y miles de millones de pesos desviados de fondos y presupuestos, y acumulados en guardaditos por aquí y por allá; y porque tiene hoy 22 gobernadores y gobernadoras que si él les ordena saltar



lo harían sin el menor rubor y porque por encima de todo lo demás si él quiere la pone porque sus... lo quieren así se hará, son quienes todavía creen que Ebrard entró a la contienda interna sabiendo de antemano que AMLO impondría a quien quisiera y sobre todo consciente de que él no era ese elegido.

La ex diputada priista y hoy analista de política de *El Financiero*, Rosario Guerra preguntaba el por qué **Ebrard**, sabiendo que él no sería el elegido de AMLO entró a esa contienda,

En su artículo bajo el título de “Los procedimientos y los tiempos”, **Guerra** interroga: “¿cuál era el caso de competir en desventaja? Pasó lo que tenía que suceder. Perdió la encuesta”.

Y sobrevino la batalla del ex canciller.

“Como lo establece la legislación electoral, (el reclamo) primero debe hacerse ante el órgano interno del partido y si éste no resuelve o no hay conformidad con el fallo, se acude al TEPJF. **La petición (de Marcelo) es que se repita el proceso**”.

Desde que lo hizo, Ebrard ha pasado todo lo previsible: amenazas, injurias, acoso, desdén, incredulidad, etc.

A jalones y estirones el ex canciller logró que la Comisión de Honor y Justicia diera entrada a su recurso de queja y ya recibió la respuesta.

Hoy tiene ante sí un escenario en que sus diputados afines pueden reorientar y modificar el paquete Fiscal y Presupuestal de AMLO para 2024. Es una posibilidad sin precedentes y única para el ex canciller.

Los diputados marcelistas han dicho que intervendrán para reorientar recursos a la salud, educa-

ción, agua, infraestructura y seguridad, sin supuestamente afectar prioridades presidenciales.

El viernes 13 de octubre de 2023 todo podría ser posible. Y así lo percibe la ex diputada Guerra en su artículo en *El Financiero*, al señalar que en la vida y en la política se abren momentos únicos, que si no se aprovechan, no regresan más.

Hoy, Ebrard no tiene regreso en Morena ni ante AMLO y por ello su línea final llegó ya para dejar Morena y poder lanzarse por MC.

No hay más tiempo porque lo electoral tiene calendario que se cumple día a día.

Y tiene ante sí la posibilidad de que sus diputados afines reorienten los Presupuestos de Ingresos y Egresos y le modifiquen todo lo presupuestal a AMLO en el último año de su gobierno.

No sería desquite o venganza, sino la avanzada de una nueva fuerza política —la de **Marcelo** que la misma encuesta amañada de Morena dice tiene el 26 por ciento de las preferencias y apoyos de los militantes de Morena en el país, segunda fuerza debajo de la de **Claudia Sheinbaum**—, para poder presentarse dentro de otro partido con una base nada despreciable.

El caso es que deberá definirse algo de todo esto. No hay más tiempo. Como decía *El Ferras*: ... ahora o la bebas o la derramas.

[rvizcainoa@gmail.com/](mailto:rvizcainoa@gmail.com)

Twitter: [@_Vizcaino/](https://twitter.com/_Vizcaino/)

facebook.com/rvizcainoa





Signos vitales

Alberto Aguirre

alberto.aguirre@eleconomista.mx

El retorno de Xóchitl

Para sacar a Morena de Palacio Nacional, **Xóchitl Gálvez** ha retomado la metodología foxista. Y para trazar la ruta ha comenzado a interpretar los reportes de Lexia Insights & Solutions sobre el humor social en los distintos segmentos sociodemográficos.

Sin inmutarse por las encuestas publicadas la semana pasada, la responsable de conjuntar al Frente Amplio por México cuenta con datos propios, que incluyen la carrera de caballos, pero sobre todo que ayudan ahora mismo a la planeación estratégica a partir de una exigencia de la futura candidata: la información obtenida debe ser "accionable".

Lexia ayudó a Fox en el 2000, para corregir el rumbo de la Alianza por el Cambio. El equipo de esa campaña fue integrado con las recomendaciones de los *headhunters* y en ese terreno, Xóchitl también seguirá esos pasos.

Hace dos semanas, Heidrich & Struggles, uno de los despachos cazatalentos más reconocidos globalmente completó la fase de entrevistas de los candidatos para coordinar la campaña de Xóchitl Gálvez. Sin ceder a las presiones externas —y al fuego amigo—, la legisladora hidalguense ha marcado el ritmo de su precampaña.

El relanzamiento de Xóchitl ha comenzado. El pasado fin de semana, arropada por el Frente Cívico Nacional, completó su ciclo de reuniones con los cuatro pilares de la alianza que propulsa sus aspiraciones presidenciales. Tras de esos votos de confianza, ahora se pondrá al frente de la ofensiva opositora al presupuesto 2024.

Los reproches al endeudamiento, al déficit y al precio del barril de petróleo calculados por la Secretaría de Hacienda están entre los principales obuses contra la propuesta cuatroteísta. La reconducción presupuestal podría darle una primera victoria a la senadora hidalguense, quien abrazará la iniciativa priista de entregar la pensión para adultos mayores a partir de los 60 años de edad.

El Presupuesto Alternativo y después, dos semanas para promocionar el último informe de las actividades legislativas de Xóchitl Gálvez, lo que le permitirá construir un nuevo piso para su imagen y su discurso.

Hace 10 días, en una casona de Polanco, el equipo de comunicación convocado por **Santiago Creel** —con **Carlos Mandujano**, **Alonso Cedeño** y **Victor Covarrubias**— trazó las líneas generales de esta etapa. Y la

candidata decidió trascender a los dirigentes partidistas, en la integración de su equipo de trabajo: **José Ángel Gurriá** pasará a segundo plano, mientras que **Enrique de la Madrid** tomará las riendas de la construcción del Plan de Gobierno e **Ildefonso Guajardo** construirá los nexos con la comunidad internacional.

El ajuste al calendario electoral, en acatamiento a una sentencia de la Sala Superior del TEPJF, estableció el lunes 20 de noviembre como el día que arrancarán las precampañas. Entonces comenzará una nueva etapa. Para entonces ya deberán haber resuelto si cambian la denominación de lo que ahora conocemos como Frente Amplio por México.

Efectos secundarios

ENFILADOS. Definidos los nombres de los aspirantes que serán evaluados por la Comisión de Encuestas de Morena, vendrá la asignación por género para cada una de las nueve entidades que renovarían gubernatura en el 2024. La Cuarta Transformación buscará imponerse en Jalisco y Yucatán —donde actualmente gobiernan MC y el PAN, respectivamente— con propuestas altamente competitivas. **Chema Martínez** y **Huacho Díaz Mena**.

RENOVACIÓN. Inicia una nueva directiva en la Asociación Mexicana de Profesionales de Relaciones Públicas, ahora con **Lidya Fresnedo**. Participan también en la nueva mesa directiva **Rogelio Blanco de Ágora**, **Amanda Bernstein de Weber** y **Mauricio Gutiérrez de Jeffrey**.

